Rückmeldung zur Bürger*inneninformation vom 24.04.-07.05.2023

Sehr geehrte Bürger*innen,

wir möchten mit diesem Schreiben auf ihre Eingänge aus der Bürger*inneninformation zur Kurfürstenstraße eingehen.

Grün und Aufenthalt:

Es wurde mehrfach angefragt, ob mehr Bäume oder Bänke für eine zusätzliche Aufenthaltsqualität geplant werden können.

Jeder Baum benötigt eine ausreichend große Pflanzgrube und gleichzeitig einen ausreichenden Abstand zu den im Untergrund liegenden Leitungen und Kanälen. Da die Kurfürstenstraße sowohl über zwei unterirdische Kanalverläufe, als auch einen Bachlauf verfügt, müssen alle übrigen Leitungen in die verfügbare Restfläche integriert werden. Dies betrifft Gas-, Wasser-, Strom- und Fernwärmeleitungen. Es wurde daher im Vorfeld eng mit der Regionetz zusammengearbeitet, um die Lage der aktuell eingeplanten Baumfelder zu sichern. Zugleich wurde ein Kompromiss zwischen entfallenden Parkplätzen und den neu anzulegenden Baumfeldern gefunden.

Weitere Aufenthaltsflächen sind aufgrund der Nähe zur Oppenhoffallee nicht vorgesehen. Es wird jedoch nochmals geprüft, ob Bänke bspw. an den Baumfeldern vorgesehen werden können.

Verkehrskonzept und Flächenaufteilung

Die städtischen Planungen zur Kurfürstenstraße müssen aufgrund des schlechten Straßenzustandes und dem direkten Anschluss an die Regionetzmaßnahme in einem relativ kurzen Zeitraum erfolgen. Eine grundlegende Umgestaltung des Frankenberger Viertels durch Einbahnstraßen oder eine Verkehrsberuhigung durch eine stellenweise Einengung der Fahrbahn bedürfen einer ganzheitlichen Betrachtung des Viertels und daher einer weitaus längeren Vorlaufzeit als aktuell zur Verfügung steht.

Da der Stadtverwaltung bezogen auf die Kurfürstenstraße keine Hinweise auf wiederholte Verkehrsverstöße (z.B. überhöhte Geschwindigkeit) vorliegen, besteht aktuell kein Anlass dazu grundlegende Änderung an der Aufteilung der Verkehrsflächen zugunsten einer Verkehrsberuhigung vorzunehmen. Sollten sich hierzu neue Erkenntnisse ergeben wird die Stadtverwaltung diese prüfen und notwendige Maßnahmen veranlassen.

Zugänge zu Garagen oder Hinterhöfen bzw. Bauzeitenplan

Grundsätzlich wird versucht alle Zufahrtsmöglichkeiten zu Garagen und Hinterhöfen dauerhaft verfügbar zu halten. Hierzu werden in der Regel entsprechende Platten eingesetzt, welche kurzzeitig vorhandene Gräben zu überbrücken. Im Rahmen der Baummaßnahme kann es aber zu zeitlich begrenzten Einschränkungen kommen (beispielsweise während vor einer Zufahrt das Pflaster neu verlegt wird). Wir bitten hierfür um Verständnis. Konkrete Zeiten, wann welcher Abschnitt und welche Anwohner*innen betroffen ist, werden ihnen rechtzeitig durch das beauftragte Bauunternehmen angekündigt. Für die aktuell laufenden Leitungsbauarbeiten ist die Regionetz und das von der Regionetz beauftragte Bauunternehmen zuständig. Sollten Sie zu den Leitungsbauarbeiten Fragen haben, wenden sie sich bitte direkt an die Regionetz unter der Nummer 0241-41368554. Die Baumaßnahme der Stadt Aachen wird nach Abschluss der Regionetzmaßnahme, zum derzeitigen Stand voraussichtlich zwischen Mai/Juni 2024 und Dezember 2024/Januar 2025, stattfinden.

Glasfaser und Fernwärme

Wie üblich wurden alle privaten Leitungsbetreiber, welche im Stadtgebiet Aachen tätig sind, während der Planung über das Bauvorhaben informiert. Der Stadtverwaltung liegen keine Rückmeldungen vor, dass neben der Regionetz weitere Leitungsbetreiber Leitungen erneuern oder neu verlegen wollen.

Hinsichtlich der Fragen zur Fernwärme (Hausanschluss und Lieferbeginn) kann die Stadt Aachen keine Auskunft geben. Dies ist ausschließlich Aufgabe der STAWAG bzw. der Regionetz. Fragen zur Versorgung mit Fernwärme kann ausschließlich die STAWAG beantworten (Tel.: 0800 100-8020)

Beitragspflicht und Beitragshöhe

Sowohl die Beitragspflicht selber, als auch die Höhe der Beiträge wird auf Grundlage des Kommunalabgabengesetz des Landes Nordrhein-Westfalen ermittelt. Bitte wenden sie sich für eine detaillierte Auskunft zur Förderung und zur Beitragshöhe an die Kollegen und Kolleginnen vom Fachbereich Vertrags-, Vergabe und Fördermittelmanagement (Mail: FB60-beitraege@mail.aachen.de)

Wir bedanken uns für Ihr Interesse an der Bürger*inneninformation . Wir werden Sie weiterhin über unsere Internetseite über den aktuellen Stand der Baumaßnahme Kurfürstenstraße informieren. www.aachen.de - Kurfürstenstraße